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本报讯 （全媒体记者 江月 通
讯员 祝志强） 12 月 30 日上午，全
省重点铁路项目集中开工动员会在
岳西县温泉镇举行。历经 10 年规
划的六安至安庆铁路随之开工建
设，岳西县将迈入高铁时代，安庆
离“县县通高铁”又近了一步。

据了解，六安至安庆铁路起自
六安站，经霍山、岳西、潜山，引入
在建安九高铁新安庆西站。线路
全长 168 公里，全线设车站 6 座，其
中新设霍山、岳西、黄尾 3 个车站，
并新建潜山南站城际场。设计时
速 250 公里，总投资 244 亿元，总工
期5年。

本项目是皖西南地区城际客运
网的重要组成，是长三角区域快速
客运网的补充、大别山革命老区对
外联通主通道，是安徽省“五山联
动”旅游客运通道和华中、西北地
区至东南沿海快速客运通路的重要

组成部分，也是沿江通道与京港
(台)通道的重要连接线。项目建设
对于完善区域铁路网布局、共建

“轨道上的长三角”、巩固拓展沿线
地区脱贫攻坚成果、促进乡村振
兴、推动区域协调发展具有重要意

义。作为“轨道上的安庆”建设的
重要组成部分，六安至安庆铁路的
开建，也对我市完善高铁路网、打
造综合交通枢纽、加快实现“县县
通高铁”有着重要意义。

据了解，六安至安庆铁路建设

填补了皖西两个主要地级市六安与
安庆直接连接通道的铁路网空白，
将成为大别山革命老区对外联通主
通道，大幅提升沿线交通基础条
件，弥补皖西大别山革命老区交通
基础设施条件落后的短板。建成
后，岳西也将随之迈入高铁时代，
岳西到北京时间将缩短至 5 小时以
内，岳西人民“坐着高铁去北京”
的梦想即将实现。该线路还有轻快
货运功能，沿线车站具备办理高铁
快运业务的能力，可以形成沿线地
区特色物产对外运输的便捷通道，
为沿线地区经济更高质量发展提供
助力。同时，六安至安庆铁路途经
大别山腹地，建成后沟通池黄高
铁，可与皖南国际旅游示范区有效
链接，将大别山、天柱山、九华
山、齐云山、黄山串点成线，形成
一条旅游资源富集、风景交汇的

“五山联动”黄金旅游大通道。

六安至安庆铁路开工建设 岳西将迈入高铁时代

“轨道上的安庆”加速驶来！
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本报讯 （全媒体记者 雷琳
琳 通讯员 李艳艳） 12月30日
上午，中化学交建同安产城融合
项目——省道 228 安庆至枞阳改
建工程 （宜秀区至枞阳段)、省道
465 罗湖大桥及接线工程(宜秀区
段)举行开工仪式。

省道 228 安庆至枞阳段，位
于国家沿江运输通道内，是长三
角地区上海至安庆(六安)运输通道
的重要组成，对外提升与海上丝
绸之路、长江中游、成渝等城市
群互联互通水平，对内实现与北
沿江主要县市的串联。该项目按
一级公路兼顾城市道路功能建
设，设计速度 80 公里/小时，公

路段路面按双向八车道主道加上
两车道辅道布设。工程起于外环
北路与潜江路交叉处，途经宜秀
区白泽湖乡、杨桥镇，跨越长
河、引江济淮河道，终点位于枞
阳县金山西路，全长约 15 公里，
总投资约20.4亿元。

据悉，原安枞公路依照二级
公路标准建成于2005年。随着经
济社会快速发展，交通运输量迅
速增长，现有公路路况水平、服
务能力已不能承担我市东向发展
的重任。

该项目建成后，将缩短安庆
与枞阳之间的距离，进一步优化
皖江城市带承接产业转移示范区

内部出行条件，加快安庆区域交
通枢纽建设进程，对我市融入长
三角中心城市一体化发展具有重
大意义。

省道 465 罗湖大桥接线工程
于 2015 年立项，项目全长约 41 公
里，2019年12月，项目主体工程罗
湖大桥及桐城段接线已实施完
成。此次计划开工建设宜秀区段
8 公里接线，采取二级公路标准，
设计速度 60 公里/小时，总投资
2.3 亿。该项目连接桐城文庙、六
尺巷、嬉子湖生态旅游区、巨石山
风景区、鲍冲湖景区、大龙山景区
等，建成后将新辟一条桐城市与
安庆市便捷联系的旅游风景道。

省道228安庆至枞阳改建工程开工

本报讯（全媒体记者 项珍 通讯
员 程起栋）为严厉打击农村制售假冒
伪劣食品违法犯罪行为，市市场监管
局、市公安局、市农业农村局、市商务
局、市供销合作社决定从2020年12月
至2021年11月将联合开展为期一年
的农村假冒伪劣食品专项执法行动。

此次联合专项执法行动聚焦农村
集贸市场、城乡结合部农贸市场、面向
农村的食品批发市场，重点关注食品
批发商、小餐馆、校园周边小超市、小
商店、食品生产加工小作坊、食品摊贩
等食品生产经营主体，重点打击添加
非食用物质食品、不符合安全标准的
食品、未经检验检疫或者检验检疫不
合格的肉类、宣称特殊功能的普通食
品、“三无”食品、“山寨”食品、商标侵
权食品、劣质食品、过期食品等违法犯
罪行为。

我市将对重点市场、重点主体开
展现场检查，对可能存在非法添加以
及重金属、致病性微生物超标等不符
合安全标准的重点品类食品，进行有
针对性的抽检；对生产、销售等环节的
违法行为进行全链条打击，坚决端掉
一批违法“黑工厂、黑窝点、黑作坊”。

多部门“出手”
打击农村假冒伪劣食品

本报讯 （全媒体记者 江露
露） 12月30日下午，市政府第40
次常务会议正在召开，安徽夏星
农作物种植合作社社长肖明走进
市政府常务会议室，参与 《安庆
市2020年促进现代农业发展若干
政策（送审稿）》的审议。

肖明是第一次参加这样的会
议，他所在的安徽夏星农作物种植
合作社是安庆市龙头企业，承包
2800 亩耕地，主要种植水稻和小
麦。“作为农业经营主体，被邀请到
这里参与政策审议，有点兴奋。”他
感慨地告诉记者，“搞农业非常辛
苦，但好在政策一年比一年好。现
在还能直接参与到政策的制定环
节，提自己的意见和建议，政府
太为我们着想了！”

会上，市长陈冰冰向肖明细
细询问：“你觉得政策怎么样？”

“在经营中有什么困难？”……
“我最关注的就是粮食生产

补贴，这一版政策可以说制定到
我心坎里了，新增的就有我最需
要的。”肖明开心地说，“增加了
对早稻种植的补贴政策，能让我
们种粮大户实实在在的受益，提
升大家种植水稻、再生稻的积极
性，让粮食安全更有保障。”

记者留意到，《安庆市 2020
年促进现代农业发展若干政策
（送审稿）》在保持政策连续性的
同时，对2019年版的政策进行了
修订，更加聚焦当前农业领域存
在的突出短板和薄弱环节，肖明
提到的就是在稳定粮食生产中新

增的奖补政策——对当年集中连
片种植早稻 300 亩以上，每亩奖
励100元。

在详细了解肖明产品生产经
营情况后，陈冰冰叮嘱他“要品
牌化、品质化，不断提高产品的
附加值”。

这番话对肖明启发很大，他
告诉记者：“我们目前有自己的品
牌，也拿到了有机认证和绿色认
证，但是离市长说的还有很大距
离。下一步我们在继续扩大再生
稻种植规模的基础上，会更加注
重提升品质、做强品牌，做出影
响力。”

带着审议通过的农业政策，
肖明信心满满地步出会场，明年
定是新的丰收之年。

走进市政府常务会议参与审议农业政策

农业经营主体最深感受是“信心”


